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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

COMITE DIRECTEUR REGIONAL 
Samedi 11 février 2023 à 10h00 

à La Maison du Basket 36 avenue de L’Hers 31500 TOULOUSE 

PROCES VERBAL 
 

Les membres du Comité Directeur Régional de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en 
présentiel sur convocation du Président. 
 

Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 21 membres sont présents sur 25 et 9 
présidents sur 10 sont présents ou représentés. 
 

 
Présents :  
Convoqués :  

Mesdames : CHAPPAT Huguette, COMBES Christine, DESBOIS Brigitte, DESMARS Laurence, DUBOURG 
Maryline, EMERY Catherine, FERRIER Magali (en visio), PY Anne-Lise et VILAPLANA Sandrine. 
Messieurs : AVAL Gérard, COMBES Jean-Luc, DESSAINT Jean-Jacques, HAETTY Bruno, LACAZE Laurent, 
LAVAL Dominique, MARITON Bruno, NEBOUT Gérard, PUEL Alain, PY Patrice, RODRIGUEZ Christophe et 
SANTOS David. 

Invités :  
Mesdames : Christel ESPINASSE (présidente du comité Aveyron Lozère) et Huguette CHAPPAT 
(représentant la présidente du comité du Quercy Garonne Florence LARROQUE) et Aurore FILLIATRE 
(Directrice-Adjointe) en visio.  
Messieurs :  Yves DESDOIT (président du comité de l’Ariège), Gérard NEBOUT (représentant le président 
de la Haute-Garonne Alexandre STEIN), Richard BERGAMO (président du comité du Gers), André BOYRIE 
(président des Hautes-Pyrénées), Jean CALVET (président du comité du Tarn), Bruno MARITON 
(président du comité Aude Pyrénées-Orientales), Patrick CHICANNE (Directeur Technique Régional), 
Jacob MOULIN (Directeur-Adjoint) et Eric RODRIGUEZ (Directeur Territorial). 

 

Excusés :  
Convoquées :  

Madame JORDAN Véronique. 
Messieurs BAUDOUX Paul, DUPREY David et SANS Eric. 

Invités :  
Messieurs André FAESCH (président du comité du Gard) et Jacob MOULIN (Directeur-Adjoint).  
  

 
 

Le Comité Directeur Régional, réunissant le quorum requis à l’article 12.2 des Statuts, peut valablement 
délibérer. 
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Numéro 
d’annexe 

Titre 

1 « Programme DIRIGEANTES 2024 » 

2 Fiche de poste : Assistant-e de Direction 

3 Apprenti-e-s DEJEPS P.S. Basket 
 

Le Président ouvre la séance à 10h00 en indiquant que le Comité Directeur est appelé à délibérer sur l’ordre du 
jour suivant : 
 

1. Instances : 
1.1. Ouverture par le président 

 

1.2. Formalisation du lieu AG LR Occitanie du 24 juin 2023  
1.2.1.  Validation du déroulé de l’AG LR Occitanie   

 

1.3. Formalisation du lieu de la Réunion de Zone du 18 mars 2023 
 

1.4. Retour Séminaire des Dirigeants des 21 et 22 janvier 2023 à Troyes (Statuts) 
 

1.5. Travaux ➔ bornes électriques et étude sur les panneaux photovoltaïques 
 

1.6. Commission Régionale de Discipline 
1.6.1.  Point sur les dossiers disciplinaires 
1.6.2.  Réunion d’échange Discipline/ERO ➔ retours Gérard AVAL et Christophe RODRIGUEZ 

 

1.7. Présentation du projet DIRIGEANTES 2024 
 

2. Tour des Pôles par les VP : 
2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1.  Point RH 
2.1.1.1. Mises à disposition 
2.1.1.2. Evolutions/Besoins (GE secteur MED, …) 
2.1.1.3. Demandes particulières 

 

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 
2.2.1.  Carrefour d’Echanges 

 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 
2.3.1.  Formation de cadres 

  
2.3.2.  Formation de joueurs 

2.3.2.1. Lieu de stages et TIS (U14 et U15) 
2.3.2.2. Ligue de développement U13F 

 

2.3.3.  Formation der Dirigeants 
2.3.3.1. Les Printanières 

 

2.3.4.  ERO (Christophe RODRIGUEZ)  
2.3.4.1. Retour séminaire CTO/CTA du 1er au 03/02/2023 (formation de formateurs) 
2.3.4.2. Retour réunion des Présidents des CRO du 04/02/2023 à Paris 

 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 
2.4.1.  Point sur les désignations /FFR 2022/2023 ➔ proposition 
2.4.2. Point sur le 3x3 (manifestations en cours) 

   

3. Tour de table 
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1. Instances : 
1.1. Ouverture par le Président 
Le Président Jean-Jacques DESSAINT souhaite la bienvenue aux membres du Comité Directeur pour ce 
premier CODIR de l’année civile. Activité copieuse et être efficient. 

• Point sur les licenciés ➔ 41 521 au 10 février à midi sachant que l’on avait établi le budget 
prévisionnel 2022/2023 sur une baisse de 5% de licenciés.  

• Très bon travail, Jean-Jacques DESSAINT félicite les Présidents des Comités pour le travail accompli 
par leurs clubs sur le territoire. 

• La difficulté maintenant va être de fidéliser dans le temps. 

• CODIR Fédéral les 17 et 18/02/2023, nombreux seront présents de l’Occitanie : Richard BERGAMO, 
Président du Gers est invité, Magali FERRIER, Brigitte DESBOIS sera excusée. De nombreuses 
informations risquent de redescendre car le prochain CODIR Fédéral sera en mai. Il se charge de 
divulguer les informations importantes. 

• Activité très débordante dans nos locaux ➔ la semaine dernière 2 formations arbitres, observateurs 
et OTM. Travaux sur tous les Pôles. 

• Point des Comités sur les licences : Eric RODRIGUEZ prend la parole 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

E A  DE  L CE C E  A    /  /   3 A M D 

 

E A  DE  L CE C E  A    /  /   3 A M D 
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• Tous les Comités ont franchi les chiffres de la saison dernière, se rapprochent du maximum déjà 
connu 

• Par rapport aux moyennes avant COVID seul le CD32 est en léger retard (reste 70 licences pour 
atteindre le chiffre avant COVID) 

• 2ème slide : le pourcentage d’augmentation par tranche d’âge et par sexe ➔ grosse augmentation 
sur les     à   8 même si sur le mini c’est plus faible il y a quand même 4,6 % de plus 

• Par contre grosse différence par sexe suivant les catégories ➔ attention aux féminines 

• Chute de la prise de licences en janvier 2023 (– 800 licences) 

• Gratuité des licences Mini-Basket à compter du 1er avril 2023 

• Micro-Basket ➔ 160 licences sur la région Occitanie (pour les clubs ayant le label) 
Anne-Lise PY demande : est-ce que dans les chiffres indiqués il y a des licences 3x3 ? ➔ réponse toutes les 
licences sont comprises, il n’y a plus de distinctions. 
 

1.2. Formalisation du lieu AG LR Occitanie du 24 juin 2023 
L’Assemblée Générale Mixte : 

- extraordinaire : car modification des statuts ➔ en attente des statuts types en avril de la Fédération. 
Dans l’espoir de les avoir rapidement pour les modifier et les transmettre aux clubs 

- ordinaire : pour les autres motifs mis à l’ordre du jour  
Localisation ➔ le club de Castres preneur de cette organisation jusqu’à la fin de cette semaine mais 
problème rencontré par rapport à la salle de réunion et le lieu du repas. Donc Castres pas retenu pour cette 
saison, remerciements adressés au Président du club. 
Nouveau lieu trouvé sur Carcassonne ➔ Cinéma CGR (établissement qui privatise une salle de 300 places), 
possibilité aussi de prendre le repas sur place. Justine a été mise en contact avec les propriétaires du Cinéma 
pour finalisation dans la semaine.  
Sur Carcassonne se déroulera aussi la dernière journée de la Ligue de Développement U13F, c’est-à-dire le 
dimanche 25 juin 2023. 
 

1.2.1. Déroulé de l’AGE et AGO LR Occitanie 
La Secrétaire Générale Huguette CHAPPAT prend la parole pour donner le déroulé de l’Assemblée 
Générale qui aura lieu le 24 juin 2023. 
Déroulé validé par le Bureau Régional du 19/11/2022 pour présentation et ratification au CODIR 
de ce jour. 
- 8h45 / 9h20 : Accueil/Café/Emargement  
- 9h30 / 12h15 : AG Extraordinaire et Ordinaire 
- 12h15 / 13h15 : Académie du Basket 
- 13h30 : Repas / Remises de récompenses 
- 15h30 : Clôture de l’AG 

Pas d’avis contraire de la part des membres du Comité Directeur présents. 
La Secrétaire précise que l’ordre du jour complet sera présenté pour validation au prochain CODIR. 
Jean-Jacques termine en précisant que la confirmation du lieu sera transmise dans les meilleurs 
délais, Gérard AVAL indique que le lieu est facile d’accès et grand parking. 

  

1.3. Formalisation du lieu de la Réunion de Zone du 18 mars 2023 

• Le Conseil des Présidents des Comités prévu le vendredi 10 février 2023 est reporté la veille de la 
réunion de Zone du vendredi 17 mars 2023, 

• Localisation à LUNEL (Hôtel IBIS) ➔ choix différent car sur le site possibilité de restauration et salle 
de réunion, 

• La venue des 2 élus de la FFBB : Pierre DEPETRIS et Christian AUGER ➔ invités sur le Conseil des 
Présidents, 

• Demande à faire auprès des Présidents des Comités sur les thématiques à mettre à l’ordre du jour, 

• Bruno souhaite mettre à l’ODJ ➔ retour synthétique du Séminaire de Troyes et les mesures mise en 
place de la synthèse faite par rapport aux remontées des ateliers. 
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1.4. Retour Séminaire des Dirigeants des 21 et 22 janvier 2023 à Troyes (Statuts) 
Parole donnée à Bruno MARITON. 

• Invitation des Présidents, Secrétaires Généraux, Trésoriers des Ligues et Comités, les Directeurs 
Territoriaux et les Directeurs Techniques Régionaux. 

• Présentation des ateliers et conférences du samedi après-midi et dimanche matin : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

• Ateliers de 45 mn environ, tenus par des élus fédéraux et salariés de la Fédération, présentation de 
la thématique par un Power Point et ensuite ouverture à débat.  

• Mise en ligne sur eFFBB de l’ensemble des slides diffusées lors du séminaire. En attente de la 
synthèse des ateliers. 

• Alain P EL a assisté à l’observatoire des ressources : Flux des ressources humaines en compagnie 
d’Eric et Patrick ➔ la Ligue d’Occitanie a fait quelques remontées par rapport à la mise à disposition 
de nos salariés, une estimation a été faite, elle représente un temps plein, Jean-Pierre HUNCKLER a 
été très surpris. Alain précise que le but a été que la FFBB prenne conscience des efforts faits par la 
Ligue Occitanie et pourquoi ne pas prétendre à quelques choses en contrepartie. Cela représente ➔ 
1ETP mis à disposition. Beaucoup de Ligues sont dans la même optique.   

• La responsable RH de la Fédération a pris note de toutes ces remontées, des avenants au contrat de 
travail des salariés qui partent sur les EDF et du travail à l’étranger devront être faits, car à ce jour 
les salariés ne sont pas couverts. 
Pour cet été :   Sylvie GRUSZCZYNSKI ➔ équipe de France U16 

Julie MASSON➔ équipe de France U18 
Thibauld BURNEL ➔ stage formation arbitres à Angers (thématique : la 
mécanique) 

• Très bons échanges sur cet atelier. 

• Eric RODR G EZ indique qu’il y a beaucoup de différence entre les régions, situation particulière des 
salariés car attention aussi sur la responsabilité de l’employeur alors que le salarié est mis à 
disposition de la Fédération. 

• Bruno indique que les conférences étaient plus de la présentation (PSF / PPF / Les officiels = pacte 
application / statuts) ➔ moins de débats.  

 

Les STATUTS (modification en Assemblée Générale Extraordinaire) 
Présentation par Bruno MARITON de la Loi du Sport du 2 mars 2022 ➔ parité stricte 50% de femmes et 50% 
d’hommes application pour    4 pour les Fédérations et    8 pour les Ligues. Pour l’instant les Comités ne 
sont pas concernés. 
Mandat pas plus de 3. Question sur les Présidents arrivés en cours de fusion ? 

 Ateliers :
 Flux de ressources humaines

  x 

 3x3

 VxE

 Maillage des clubs

 Observatoire des ressources
 Citoyenneté et incivilités

 Conférences :
 La campagne P F    3
 PPF

 Les o ciels

  tatuts

 EM  A RE DE  D R GEA    A RO E (       /  /   3)
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4 membres de plus au Comité Directeur Fédéral ➔ 2 sportifs de Haut Niveau (1 homme et 1 femme), 1 
représentant des entraîneurs et 1 représentant des arbitres (1 homme et 1 femme par tirage au sort). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 chéma de la  Loi  port   du   mars     

  A    FFBB

                

                                      

                        

                                                     

                        

        

             

                       

                                                

                                   

                                                             

                            

                         

                              

                                                                             

                                                

  A    FFBB
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Eric RODRIGUEZ précise le vote direct des clubs ➔ représentation de 50 % de leurs licenciés et les autres 
50 % appartiendront aux structures déconcentrées. 
Donc tous les ans il y aura une élection de délégués pour la partie AG ordinaire et pour l’AG élective se sera 
les clubs à 50 % et les autres 50 % désignation des délégués au sein des membres du Comité Directeur. 
De ce fait un rappel ➔ la procédure des envois par les Ligues et les Comités (45 jours avant envoi des 
documents ➔ convocation). 
Possibilité d’effectuer des consultations en ligne suivant l’arrivée des documents en provenance de la FFBB. 
Possibilité de mettre en place des visios avant le prochain Comité Directeur pour explications et vote aussi 
en ligne. 
Sachant que le Comité Directeur doit ratifier la proposition de la modification des statuts. 

 

STATUTS – TYPES CD / LR 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  A    FFBB

                              

                

                                 

                                                           

                                                   

                                                                         

          

                                                  

                   

                                                                            

                                          

                  

  A       PE CD/LR
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Dernière information on reste sur un suffrage uninominal on ne bascule pas sur un suffrage à liste ➔ choix 
décidé par la FFBB même pour les structures. 
Question de Richard BERGAMO par rapport aux dates des modifications et de l’entrée en vigueur ➔ les 
modifications doivent être faites avant le 3 /   de l’année civile. Donc AG extraordinaire pour la Ligue cette 
saison et certainement pour les Comités en juin 2023.  
Attention suite aux changements des statuts il faudra modifier le Règlement Intérieur (celui est simplement 
validé par le Comité Directeur et non en Assemblée Générale).  
Questions : 
Catherine EMERY : est-ce que les clubs sont concernés ? Réponse négative ➔ pas pour l’instant comme 
pour les Comités. 

  A       PE CD/LR

                                          

                                                    

                                                                            

                                                  

                   

                   

                     

                                                     

STATUTS T PES CD L 
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Jean-Luc COMBES : demande si les statuts seront une nouvelle fois remodifier pour les élections de 2028 ? 
réponse positive de Jean-Jacques. Eric indique qu’il risque d’y avoir des adaptations (le nombre de sièges, 
la féminisation, les collèges ➔ entraîneurs, arbitres devront-ils être déclinés …). 
Richard BERGAMO : par rapport aux séminaires et les informations du PPF, il demande si les Directives 
Nationales ont été envoyées aux structures ➔ oui par eFFBB le 2 février 2023. 
 

Brigitte DESBOIS donne une information sur le PSF 2023 : semaine des Webinaires qui commence lundi pour 
la présentation des différentes thématiques, pas de changement par rapport à la saison dernière sur les 
critères. Mais des informations supplémentaires pourront être données chaque jour pendant une durée 
d’une heure.  

 

1.5. Travaux  
Laurent LACAZE prend la parole : 
Maison du Basket Toulouse :  

• Réparation finalisée des chéneaux : un petit dégât des eaux dans les bureaux du Comité 31 – la ligne 
de vie a été installée pour l’avenir (dernière facture réglée suite aux derniers travaux plus 
importants). 

• Gestion des accès + salle de réunions (devis validé / travaux programmés en Mars    3).  
• Bornes électriques (groupe de travail / gestion des véhicules) : elles sont installées et fonctionnelles. 

Attribution des cartes suivant les tarifs ➔ à décider, de plus les bornes sont ouvertes au public. Reste 
la matérialisation au sol de couleur verte au beau temps, voir aussi sur les traçages des personnes à 
mobilité réduite. 

• Etude sur les panneaux photovoltaïques : autoconsommation, alimentation totale ou partielle ➔ 
devis reçus, méfiance revente ou pas ➔ étudier les diverses solutions 

Antenne de Maurin : 

• En attente de la finalisation des travaux / devis pour le changement des fenêtres ➔ pas d’arrhes 
versés 

• Borne électrique (gestion des véhicules) : elles sont installées et fonctionnelles. Distribution des 
cartes suivant les tarifs ➔ à décider. Matérialisation au sol de couleur verte au beau temps. 
Copropriété à voir pour les tracés du parking ➔ voir aussi sur les traçages des personnes à mobilité 
réduite. 

•  alle de la  AFER (au RDC) : la  AFER quitte le domaine de MA R   ➔ dossier à suivre (mais reste la 
copropriété au niveau du toit de la  AFER) ➔ voir l’achat en copropriété de cette salle.  

• Laurent LACAZE est en charge de relancer son groupe de travail pour finaliser les travaux en cours. 
 

1.6. Commission Régionale de Discipline 
1.6.1. Point sur les dossiers disciplinaires 
Gérard NEBOUT nous présente les comparatifs des dossiers entre les saisons 2021/2022 et 
2022/2023 arrêtés au 31/01/2023 : 
 

DOSSIERS DISCIPLINAIRES 
Saison 2021/2022 (au 31/01/2022)   Saison 2022/2023 (au 31/01/2023) 
24 dossiers à 3FT     41 dossiers à 3FT (+17) 
24 ouvertures de dossiers disciplinaires  47 ouvertures de dossiers disciplinaires (+23) 
= 48 dossiers       = 88 dossiers (+40) 
 

LES FAUTES TECHNIQUES 
Saison 2021/2022 (au 31/01/2022)   Saison 2022/2023 (au 31/01/2023) 
Championnats Départementaux : 514   Championnats Départementaux : 695 (+181) 
Championnats Ligue : 560    Championnats Ligue : 576 (+16) 
Championnats FFBB : 112    Championnats FFBB : 117 (+5) 
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REPARTITION DES DOSSIERS PAR SECTEURS 
Secteur Est : 20 
Secteur Ouest : 14 
Secteur Centre : 13 
 

PR  C PA X MO  F  D’O VER  RE DE DO   ER  

• Propos déplacés envers les arbitres (21) 

• Bagarre (6) 

• Propos racistes et discriminatoires (3) 
 

Gérard termine en précisant que la situation évolue très vite puisqu’à ce jour le chiffre de 100 
dossiers au total est atteint.   

 

1.6.2.  éunion d’échange Discipline E O ➔ retours Gérard AVAL et Christophe RODRIGUEZ 
Jean-Jacques indique d’une avancée entre les   commissions car il y avait un disfonctionnement 
entre ERO et la Commission de Discipline. Le point positif est de mettre en place dès la saison 
prochaine une stratégie sur les formations des officiels, des dirigeants. Paroles données à Gérard 
NEBOUT et Christophe RODRIGUEZ : 

• Premiers échanges lors de la réunion du Bureau Régional du 7 janvier 2023 entre 
Christophe RODRIGUEZ et Gérard AVAL 

• Réunion le 3 février :  Gérard NEBOUT et Gérard AVAL (excusé Laurent LACAZE) ➔ 2 heures 
avec beaucoup d’échanges, chaque commission doit rester à sa place et ne pas s’ingérer.  

• Echanges aussi de la CRO avec les CDO, échange très constructif, sympathique et Gérard 
AVAL se félicite de ce début de travail entre les 2 Commissions. 

• Christophe indique qu’il a appris beaucoup de choses mais déception sur les rapports des 
arbitres qui ne sont pas assez étayés. Le constat est dans la continuité des relations entre 
les 2 commissions et de mettre en place dès le début de saison des actions. De ce fait il a 
compris aussi l’incompréhension de certaines décisions de la Commission de Discipline 
(qu’il y ait plus de sévérité). 

• Point positif lors de la réunion des Présidents de CRO à Paris ➔ même problème sur le 
territoire national au niveau des Commissions de Discipline et ERO ➔ la FFBB traite de 
nombreux dossiers mais le ressentit ➔ les sanctions ne sont assez sévères. 

En conclusion ➔ une avancée très positive.     
 

André BOYRIE (Président du CD65) demande la parole : 

• Lecture d’une lettre par rapport à la Commission Régionale de Discipline 

• Jean-Jacques DESSAINT demande à André BOYRIE de lui envoyer ce courrier, il lui remet en mains 
propres. Jean-Jacques précise qu’en aucun cas un débat va s’ouvrir sur le contenu de cette lettre, il 
prendra contact avec les personnes concernées par clarifier la situation.  

 

1.7. Présentation du programme régional DIRIGEANTES 2024 
Aurore FILLIATRE présente le projet à l’aide du Power Point (Annexe 1)  

➢ Le programme fédéral intitulé « DIRIGEANTES 2024 » existe depuis 2 ans 
➢ Déploiement sur notre territoire 
➢ Famille principale ciblée : élus/dirigeantes/bénévoles mais au regard des chiffres de la féminisation 

dans les familles entraineurs/techniciens et officielles ➔ judicieux d’une réflexion sur un projet 
commun sur ces 3 familles car points transversaux 

➢ Indication de quelques chiffres de notre Ligue : sur     entraineurs régionaux (Championnat seniors 
et jeunes)  9 seulement sont des féminines soit 9% et pour les officiels régionaux   arbitres sur  33 
seulement  4 sont des féminines soit  8% et   9 des masculins soit 8 %.  ur le COD R de la Ligue 
Occitanie, sur    membres ➔    sont des femmes soit 4 % et    sont des hommes soit 6 %. 

➢ Choix des 3 familles qui composent le basketball : 
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o Elu(e)s / Dirigeant(e)s /Bénévoles 
o Entraineur(e)s 
o Officiel(le)s 

➢ La thématique de la féminisation n’est pas simple, pour lancer la communication nous avons pris le 
temps pour ne pas vexer, blesser et ne pas faire du féminisme à outrance ➔ entourage de personnes 
ressources 

➢ Les personnes référentes de ce programme : 
o La partie officielle : Thibauld BURNEL (CTO Ligue Occitanie) 
o La partie entraîneur(e)s : Sylvie GRUSZCZYNSKI (CTF Ligue Occitanie) 
o La partie Elu(e)s / Dirigeant(e)s /Bénévoles : Aurore FILLIATRE (Directrice-Adjointe de la Ligue 

Occitanie) 
➢ Les personnes ressources : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

➢ Suite à la réunion en visio le 31/01/2023 avec les personnes ressources à 19h 
➢ Maladresse lors de la mise en place de la féminisation du fait de quota, alors que l’objectif du 

programme est de répondre aux attentes et besoins des licenciés et de co-construire ce programme 
avec eux. 

➢ Les objectifs :   
o Partage d’expériences 
o Accompagnement individualisé et personnalisé 
o Développement personnel 
o Créer un réseau de soutien 
o Echanges entre les acteurs/actrices du basketball 
o Intention saine et bienveillante 

➢ En conclusion : 
o Formation gratuite et ouverte à toutes et tous 
o Invitation à toutes les personnes intéressées de rejoindre le programme 
o Programme ouvert aussi au genre masculin 

➢ Rétro-planning : 
o Réunion en visio le 31/01/2023 avec les personnes ressources à 19h 
o Réunion en vision avec les participant(e)s de ce programme le 15/02/2023 à 19h ➔ 34 

personnes inscrites à ce jour 
o La suite à déterminer en fonction des besoins et attentes énumérés le 15/02/2023 

                                            
    

                                     

                                         

         

                                            
               

                             

                                       

                                      

                                           
              

LE  PER O  E  RE  O RCE 

3
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➢ Jean-Jacques remercie Aurore et précise que cette présentation est dans la mouvance de la FFBB, la 
Ligue Occitanie annonce officiellement la mise en place sur le territoire de ce projet « Dirigeantes 
2024 » derrière la Ligue du Grand Est. 

➢ Aurore termine en indiquant qu’à la suite d’une réunion avec la Commission Société et Mixité, la 
Ligue Occitanie pourrait postuler sur le Trophée « Femmes sur tous les Terrains » (le format a changé 
et une entité peut postuler). Damien SIMONET a fortement insisté pour que notre Ligue postule par 
rapport au programme présenté. 

 

Bruno MARITON pose la question par rapport à la diffusion de ce programme ➔ réseaux sociaux, ensuite 
en direction de tous les clubs du territoire et des secrétariats des Comités. 
 

2. Tour des Pôles par les VP : 
2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point Financier 
Patrice PY indique qu’il n’y a rien de particulier au niveau des finances mais dans quelques mois on sera 
dans le vif du sujet car au prochain CODIR ➔ la présentation de toutes les finances. De plus avec 
l’explosion du nombre de licenciés, les finances sont saines. 
Questionnement sur les dépenses énergétiques : pas d’impact à ce jour ➔ la secrétaire veille par 
l’installation de variateurs de température, de temporisation pour les bureaux (fermeture automatique 
lorsque les bureaux se vident). 
Eric RODR G EZ annonce à Patrice que pour l’électricité, on est éligible au bouclier mais pas pour le 
gaz (les associations sont traités comme les entreprises) ➔ renseignements à prendre. 
Christophe RODRIGUEZ demande qu’un rappel soit fait pour la fermeture des lumières du gymnase 
(disfonctionnement constaté ➔ réparation en cours avec de nouveaux badges). 
 

2.1.2. Point RH  
2.1.2.1. Mises à disposition 
Jean-Jacques DESSAINT revient sur les mises à disposition auprès de la FFBB (représentant 1ETP avec 
d’autres personnes de la Ligue) 

• Sylvie GRUSZCZYNSKI - EDF U16F 

• Julie MASSON  - EDF U18F 

• Thibauld BURNEL - Stage National Arbitre « Mécanique » à Angers au mois de mai 
 

2.1.2.2. Evolutions Besoins (GE secteur MED, …) 
Bruno prend la parole pour demander aux membres de lire les différentes diapositives qui vont être 
présenter, il fait un rappel sur le travail effectué par le groupe de travail sur les entretiens du 
personnel sur les mois de décembre et janvier (Eric RODRIGUEZ, Aurore FILLIATRE, Jacob MOULIN, 
Jean-Jacques DESSAINT, Alain PUEL et Bruno MARITON). Répartition des 17 salariés avec au minima 
un entretien de 2h00 et plus ➔ bilan de leurs missions, prospectives et affaires d’ordre privées. 
Réunion du groupe de travail le 26 janvier 2023 pour préparer la synthèse des entretiens suivant les 
évolutions de poste et des demandes des salariés ➔ ajustement avec prise de décisions. 
Présentation aujourd’hui des décisions discutées en Bureau Régional du 9 février    3 mais à ratifier 
aujourd’hui par le COD R sur des évolutions liées au personnel et des propositions de recrutement. 
1) Entretien d’Eric RODR G EZ (fait par Jean-Jacques et Bruno) : très bien passé et très enrichissant 

➔ amender sa fiche de poste sur des missions nouvelles pour coller à la réalité quotidienne en 
tant que Directeur Territorial. 

 

2) Fiche de poste IRFBB 
Le responsable de l’ RFBB est Frank CAMB  , pour donner suite à son entretien il a été 
intéressant de repréciser ce que l’on attend du responsable de l’ nstitut de Formation, à savoir : 

• Pilotage et coordination des activités de l’ .R.F.B.B. 
o Gérer les relations avec les instances nationales et régionales (DRAJES – CFA – 

CREPS – INFBB) 
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o Participer à la gestion financière 
o Participer à la gestion administrative (dossiers à monter sur les différentes 

formations ➔ BPJEPS Basket) 
o Encadrer et animer les équipes (personnel interne/externe donc gestion et 

management) 

• Communication et développement de l’ .R.F.B.B. 
o Participer et définir le plan de communication (de proposer de nouvelles 

formations à la demande sociétale) 
o Assurer l’information et la communication interne de l’ .R.F.B.B. 

• Sessions de formation 
o Animer des séances de formation (intervention sur les terrains) 
o Coordonner la session de formation BPJEPS en partenariat avec le CREPS de 

Toulouse 
Alain PUEL précise que l’ .R.F.B.B. est montée en puissance que Frank a été embauché à ce sujet. 
Il indique qu’il y avait un besoin de recentrer les missions à cette fiche sachant que l’ensemble 
des modifications font suite à son entretien professionnel et à son mérite depuis la création de 
l’ nstitut de Formation.  
Eric rappelle que cette mise à niveau va entraîner des répercussions sur la fiche de poste, il est 
demandé à tous les membres de garder les dire sur eux par rapport à la modification de la fiche 
de poste ➔ le groupe de classification - 6 car le groupe RH souhaite rencontrer Frank pour lui 
proposer cette modification. L’ .R.F.B.B. a besoin d’un pilotage, d’une coordination et de 
prospectives ➔ c’est une obligation. De plus le DETB a grossi avec plusieurs CS (Certificat de 
Spécialisation) qui ont été déployés cette saison sur notre territoire. 
 ’ajoute en mai 2023 des sessions DEJEPS et DEFB de la Fédération sur Toulouse ➔ va concerner 
Fabien PERRIGAULT par rapport à son temps de travail.  
Jean-Jacques DESSAINT soumet au vote cette modification. 
VOTE :  
Délibération - Est-ce que vous êtes d’accord pour modifier la fiche de poste – Responsable 
I.R.F.B.B. – au niveau du groupe de classification ➔  6 – Cadre – modulation du temps de travail 
➔Forfait en jours ? (si accord de Frank application en mars 2023). 
Votants : 20 (Départ de Bruno HAETTY)  
POUR : 20  CONTRE : 0    ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

3) Groupement d’Employeurs MED : diverses informations 
Bruno MARITON prend la casquette de Président du GE par rapport à la situation de Jacob 
MOULIN. 

• Jacob : à mi-temps sur le poste de Directeur-Adjoint à Maurin et mi-temps sur le GE. 

• Le GE s’est développé ➔ suite à son entretien, difficultés rencontrées par rapport aux 
compétences techniques mais aussi des compétences administratives et financières. 

• Jacob a accompli un énorme travail et le GE est en voie de développement. 

• Evolution de son poste : Jacob va être repositionner sur la coordination du BPJEPS -
CT1166 (suite à son entretien) ➔ donc abandon de son poste au GE à mi-temps. 

• La gouvernance du GE va se réunir (CD30/34/1166 et la Ligue) pour lancer un 
recrutement ou   sur la partie administrative et financière (spécificités) et l’autre sur le 
développement/animation du Groupement d’Employeurs d’un point de vue technique. 

• BPJEPS sur Toulouges pour 2023/2024 : si la DRAJES accepte le dossier, le poste de 
coordinateur démarrait en août 2023, mais positionnement de Jacob MOULIN sur ce 
nouveau poste dès maintenant car préparation du dossier administratif auprès de la 
DRAJES (travaux avec Frank et le CT1166), la plaquette, la communication, les dossiers de 
recrutement, les entretiens et inscriptions des stagiaires.  



Procès-Verbal du Comité Directeur Régional du 11 février 2023  Page 14 sur 22 

 

• En conclusion Jacob MOULIN : mi-temps sur les fonctions de Directeur-Adjoint à Maurin 
et mi-temps coordinateur du BP sur le CT1166. 

Jean-Jacques DESSAINT termine, en indiquant que toutes les démarches annoncées par Bruno 
vont se dérouler entre maintenant et le mois de juin ➔ communication importante, nombreuses 
tâches administratives à faire. 
Remerciements adressés à Jacob pour le travail accompli sur le GE MED depuis sa création. 
 

4) Assistant de direction (Annexe 2) 
Bruno continue sur la proposition de la création d’un nouveau poste : Assistant-e de Direction ➔ 
fait suite à l’entretien d’Eric RODR G EZ par rapport aux besoins, un ressenti de l’accompagner 
mais aussi les élus travaillant sur le secrétariat général (Huguette et David). Ce serait un apport 
auprès du Directeur Territorial mais aussi des élus en proposant ce poste sous la dénomination 
«Assistant-e de Direction ». 
La fiche est présentée aux membres en reprenant les grandes lignes : 

• Gestion, suivi et archivage des comptes-rendus ➔ tâches sur le fonctionnement de la 
Ligue (réunions Comités Directeurs, Bureaux et différentes réunions, remettre en forme, 
…) 

• Organisation de l’agenda de la Direction ➔ coordonner les appels téléphoniques, prises 
de rendez-vous, gérer l’agenda des visioconférences, des webinaires, accompagnement 
interne à la Ligue 

• Accueil ➔ en cas d’absence remplacement physique, gestion des locations et prêts de 
matériel, soutenir administrativement l’assistante-comptable et l’assistance de gestion 
de l’ RFBB.  âches transversales et variées. 

Les conditions : mise en application envisagée dès le mois de mai    3, création d’un E P (si 
création validée par le CODIR), compléter la fiche de poste, appel d’offre en interne et externe, 
recrutement, entretiens. Ces travaux vont se concentrer sur février, mars et avril, si candidatures 
possibilité de recrutement à compter du 1er mai. 
Eric RODRIGUEZ prend la parole pour compléter et expliquer les besoins ressentis sur 
l’accomplissement de nos missions vastes et variées. Au regard de la surcharge d’activité ou des 
conditions de disponibilités des bénévoles de la Direction (y compris les charges de travail de 
Jean-Jacques), sachant que les sollicitations arrivent de toute part et atterrissent sur plusieurs 
adresses mails (exemple ➔ des notes sur eFFBB). Malgré la vigilance de plusieurs personnes, on 
arrive à louper ou ne pas voir les dates butoirs, donc un besoin s’est fait sentir pour épauler la 
Direction et le Secrétariat pour l’avenir. 
Au niveau du recrutement sur la compétence de la personne ➔ groupe de classification : 4 ou 5 
avec une modulation du temps de travail : Forfait en heures. 

 Le poste sera budgétisé sur l’exercice comptable    3/   4. 
Questions : 
Jean-Luc COMBES : sur le financement du poste, est-ce qu’il y aura un impact sur l’augmentation 
des licences pour la saison prochaine ➔ réponse du trésorier : normalement il ne devrait pas 
avoir de problème sur le financement de ce poste, car le prévisionnel de cette saison avait été 
construit avec une baisse de licenciés. A ce jour nous avons une hausse conséquente et si l’on 
arrive à fidéliser ce nombre de licenciés (plus de 41000), les ressources devraient se maintenir. 
En revanche s’il y avait une hausse des licences, ce n’est pas la création de ce poste qui serait mis 
en cause. En attente de la clôture des comptes au 30 avril 2023, des dispositions financières 
fédérales pour revoir et discuter sur une augmentation ou pas des tarifs de licences.  
Gérard NEBOUT : recrutement d’une assistante ou d’un assistant ➔ vu maintenant la parité ? 
Le choix se fera suivant les candidatures et les compétences de la personne retenue.  
 
Jean-Jacques DESSAINT soumet au vote la création de ce nouveau poste : 
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VOTE :  
Délibération - Est-ce que vous êtes d’accord pour la création du poste d’assistant-e de Direction 
à compter du mois de mai 2023 ? 
Votants : 20 (Départ de Bruno HAETTY)  
POUR : 20  CONTRE : 0    ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

5) Apprenti-e-s DEJEPS P.S. Basket Annexe 3 
Opportunité par suite de la mise en place du DEJEPS P.S. Basket de s’orienter sur le recrutement 
de 2 apprentis.  
POURQUOI :  

- assurer à ces jeunes une formation au sein de la Ligue 
- apporter un encadrement supplémentaire  

  PRESENTATION DE LA FICHE Projet : 
  Ecole Régionale des Cadres ➔ objectifs : 

• Finalité régionale de la filière de formation 

• Développement et augmentation de compétence de technicien de basket-ball sur le 
territoire 

  Ressources humaines supplémentaires : 
  En direction de la Ligue : encadrement du Pôle Espoir et sur certaines actions du P.P.F. 

En direction d’un club support d’une équipe     Elite 
Eric RODRIGUEZ revient sur toutes les formations qui ont été réalisées à la fois sur le secteur 
Pyrénéen et Méditerranéen depuis plusieurs années. Le principe est de créer une sorte d’école à 
2 apprentis (potentiels intéressants), de les amener à passer le DE et de mettre en support une 
équipe d’athlètes de niveau Pré-National pour les seniors et Championnat de France pour les 
jeunes. 

  COMMENT : 
Aspect financier : 
Pour un apprenti de moins de 25 ans ➔ coût 53% du SMIC avec une aide annuelle de l’état de 
6     € pour ce diplôme. 
Le coût réel pour la Ligue serait de 6    €. 

- Finances apportées par l’affectation d’une partie des bénéfices des sessions de 
formation BPJEPS 
- Possibilité d’une participation possible du club support de l’équipe     Elite 
(prestation) ? A savoir que si le club ne remplit pas le statut de l’entraîneur ➔ pénalités 
financières 

Pour un apprenti de plus 25 ans ➔ coût 100% du SMIC 
Calendrier : 
Imposé par l’  FBB. 
Potentialité et recrutement : 
Recensement des « candidats potentiels » ➔ en cours par les 3 CTS (Jean-Pascal, Patrick et 
Fabien) voir aussi Julie, Frank et Julien par rapport au BP d’avoir des profils. 
Recrutement et proposition en fonction du calendrier fédéral ➔session doit débuter en juin 
prochain. 
Bruno termine en précisant que c’est notre rôle d’aider et d’accompagner ces jeunes dans leur 
formation et voir aussi le déploiement au sein des Comités. 
Jean-Jacques DE  A    soumet au vote l’embauche de 2 apprentis : 
VOTE :  
Délibération - Est-ce que vous êtes d’accord pour ce projet de   l’Ecole des cadres », embauche 
de 2 apprentis ? 
Votants : 20 (Départ de Bruno HAETTY)  
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POUR : 20  CONTRE : 0    ABSTENSION : 0 
La délibération est adoptée à l’unanimité des membres présents. 

   

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 
2.2.1.  Carrefour d’Echanges 
Gérard AVAL indique qu’il a participé à la visioconférence début Janvier 2023 sur les « Carrefours 
d’échanges » ➔ pour la préparation du séminaire à Troyes. 
En attente des remontées de la base pour voir la stratégie mise en place par la Fédération. 

 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 

2.3.1.  Formation de cadres 
Alain PUEL indique les 3 formations BPJEPS sont en cours et une va bientôt arriver. Le reste suit son 
cours et les résultats seront donnés lors du prochain CODIR. 
 

2.3.2. Formation de Dirigeants 
2.3.2.1. Les Printanières 

Les Printanières ➔ une journée le 25 mars 2023 à Carcassonne (difficulté de trouver une date) 
4 ateliers (en ½ journée) : 
o social, fiscal & réglementation ➔ Alain PUEL 
o démarche projet é développement du club ➔ Frank CAMBUS 
o l’apprentissage : de la volonté à la mise en œuvre ➔ Frank CAMBUS & le CFA Occitanie 
o l’organisation d’un évènement ➔Justine ROMBOLETTI 
1 module (1 journée) :  
o management & communication ➔ Nathalie BOURSIAC 

Alain demande de relayer cette formation auprès des clubs, de valoriser cet évènement et précise 
qu’il va falloir avoir une réflexion sur les années à venir sur la formation continue. Il revient aussi sur 
l’aspect financier des clubs, un échange se fait toujours avec les clubs demandeurs. 

   

2.3.3.  Formation de joueurs (Patrick CHICANNE) 
2.3.3.1. Retour « Autour du Basket »  
Les Comités visités sont : CD1248, CD34, CD65 et CD81. 
Prochaines visites :  le CD32 ➔ le 13/03/2022 
    le CD31 ➔ Mars/Avril 
    le CT1166 ➔ fin de saison ? 
Jean-Jacques indique que le compte-rendu sur le CD34 a été envoyé hier à tous les membres. 
Questions : 
Laurence DESMARS :  sur le contenu de cette journée et l’intérêt qui en ressort suite à cette visite 
➔ réponse de Patrick très intéressant 
Cathy EMERY : est-ce que l’on apporte des informations et qui décide du déroulé de la journée ? ➔ 
réponse de Patrick c’est le Comité qui décline la politique de la journée : rencontre des entraîneurs 
et des professeurs d’EP  des sections sportives et visite des sections, rendez-vous avec les élus et 
CTF du Comité, le soir un moment avec les techniciens des clubs (Fabien) et rencontre des élus 
bénévoles des clubs sur des thématiques demandées avec un échange d’expériences par groupes 
(projet de club 3x3, financement, …). Le Comité décide d’inviter tous les clubs ou de faire un 
découpage géographique. Le regret est que les gens n’osent pas parler entre eux pour échanger sur 
le fonctionnement de leurs clubs.   
Retour des Comités :  

o CD1248 : Christel ESPINASSE ➔ premier Comité visité, très peu de clubs (5), les clubs peur 
d’échanger sur le fonctionnement ou de donner des idées, mais sur les échanges 
effectués ➔ constructifs 

o CD65 : André BOYRIE ➔ peu de clubs, mais échange avec l’Académie de Tarbes pour 
création d’une section basket (Collège) 

o CD81 : Jean CALVET ➔ pas bien passé dans le nombre de clubs et personnes 
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➢  visite de la section sportive de Carmaux.  
➢ Cadres présents : 2  
➢ Clubs : 8 présents sur 26  
➢ Première rencontre ➔ le ressenti mitigé mais visite qui mérite d’être refaite 

Suite à ces visites, Fabien PERRIGAULT va revoir les potentiels entraîneurs de la filière pour connaître 
leurs intentions, les formations pour la rentrée et les référencer. 

    

2.3.3.2.  ecrutement à l’INSEP  
Recrutement    3 – Pôle France  van MA      ➔ 3 filles et   garçon invités 

o CO RBO  Astrid  CF  MB / ex PE  oulouse  
o MARC    eyvaeh  PE Montpellier 
o  CH K    aveliy  PE Montpellier 
o  O  A Abla  PE  oulouse 

Pour les filles il s’agit d’une semaine de détection/sélection ➔ 22 filles convoquées (pour 11/12 
places). COURBOT Astrid ➔ déjà proposition faite pour la rentrée au Pôle France pour 2023/2024 
Pour les garçons une semaine d’intégration car liste déjà établie avec 11 garçons. 
 

2.3.3.3. Lieu de stages et TIS (U14 et U15) 
Le TIS est avancé aux 09, 10 et 11 juin 2023 à Lunel. 

• Le centre de  alies du  alat s’est désisté, avec la fluctuation des tarifs ➔donc fermeture  

• Difficulté pour trouver un lieu de stage pour les U14 du 28 février au 3 mars 2023 ➔ Patrick 
tient à remercier les Comités, les collègues C F, clubs pour l’aide à la recherche d’un lieu 
(CD09, CD32, CD81, Muret, Sète, Fabrègues, Rodez, La Primaube). 

• Hébergement et restauration allant jusqu’à  8     € (   personnes sur 4 jours) 

• Lieu trouvé à Castelmaurou (Ligue de Football/100 places d’hébergement) et salle 
d’entrainement à Gragnague. 

Grosses difficultés du fait des coûts supplémentaires de l’énergie, qui sont facturés en plus. 
Question : 
Laurence DESMARS pose la question par rapport au cahier des charges, est-ce qu’il n’est pas à 
revoir ? (Sur le 82 la base de loisirs de St Nicolas de la Grave, mais attention gymnase éloigné). 
 

2.3.3.4. Ligue de développement U13F 
Les entraîneurs de toutes les équipes U13F se retrouvent le samedi 18 mars 2023 au CREPS de 
Montpellier 
Séminaire des collaborateurs ➔ pour décider de la reconduction du dispositif pour la saison 
2023/2024 
Question de Jean-Luc COMBE  par rapport au suivi des arbitres et à l’indemnisation sur ces 
rencontres de la Ligue de Développement ➔ avoir un retour sur l’arbitrage, les CDO désignent mais 
pas d’évaluateur qui accompagne.  
Il faudrait que les CDO prennent conscience pour que les arbitres ne se retrouvent pas tout seul ➔ 
réponse de Jean-Jacques : cette problématique a été discutée en réunion des collaborateurs et tout 
devrait être fait sur FB  à l’avenir.  

 

2.3.4.  ERO (Christophe RODRIGUEZ)  
2.3.4.1. Retour séminaire CTO/CTA du 1er au 03/02/2023 (formation de formateurs) 

• Participation de Thibauld BURNEL au séminaire à Lille ➔ la Ligue doit mettre en place une 
formation de formateurs d’officiels (arbitres, O M et statisticiens) tous les ans. 

• Retour mitigé de Thibauld par rapport à cette formation et à ses attentes. 

• Ce séminaire sera reconduit la saison prochaine en tenant compte des retours des CTO/CTA 
des Ligues.   

 

2.3.4.2. Retour réunion des Présidents des CRO du 04/02/2023 à Paris 

• Réunion très intéressante 
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• Quelques chiffres à la date du 6 janvier 2023 : 
o Depuis la mise en place du Plan des Officiels 2024 ➔ 1454 arbitres stagiaires 

départementaux inscrits par rapport à la saison dernière, soit + 71%.  achant qu’il y avait  
5 559 arbitres, et au 06/01/2023 ➔ 6885 arbitres, ne pas oublier que la FFBB a compté 
jusqu’à 17 000 arbitres. Le constat est positif pour le moment. 

o Arbitres nationaux et HN ➔ pas de changement 
o Stagiaires départementaux ➔ obligation de passer l’examen réussite ou pas pour être 

validé stagiaire 
o Clubs envoyant 2 arbitres pour validation (problème rencontré pour être en règle), 

Christophe émet une proposition : besoin d’un seul arbitre pour être en règle ➔ 1 arbitre 
validation en juin et l’autre arbitre à valider en septembre 

o Demande des Présidents de CRO : si un club en présente 2 : est-ce qu’il peut prétendre à 
avoir une année bonus ➔ note prise par Arnaud PETIT-BOULANGER pour présentation 
lors du prochain Bureau Fédéral 

o Modification de la politique d’arbitre H  : La FIBA compte 17 arbitres internationaux pour 
23 places 
▪ la France est la 2ème nation européenne. 
▪ demande de la FIBA envers la France ➔ de prendre les 6 places vacantes 

o Travaux entre la CFO et le HNO ➔ conséquence pour les Ligues 
▪ faire monter et proposer des arbitres sur les filières : - 23 ans pour les garçons et de 

– 26 ans pour les filles 
o Examen arbitre, formation OTM ➔ échanges avec la CFO (pense avoir été entendu) 

 

Bruno MARITON questionne par rapport à la sanction financière fédérale de     € en mai    3 
- si les clubs n’ont pas envoyé de jeunes arbitres en formation  
- cela veut dire que les Comités doivent faire passer les examens avant fin mai et de les valider 

sur FBI 
Réponse de Christophe : les Comités doivent valider les arbitres qui vont passer l’examen et surtout 
de les rentrer sur FBI au début de la formation pour les valider au fur et à mesure. 

 

2.3.4.3. Point d’actualités 

• La filière suit son cours sur la formation arbitres et OTM 

• Se pencher sur la formation de statisticiens ➔ cela devient une obligation (rencontre Inter-
Pôles) 

Question de Bruno MARITON par rapport au déplacement de Thibauld à Lille sur la formation de 
formateur ➔ est-ce qu’il va mettre en place cette formation au niveau des départements. 
Pas pour l’instant car il n’a eu qu’une présentation, donc son travail va être la mise en place de 
la formation de formateurs. Formation de formateur programmée au CREPS à Toulouse du 18 au 
20/02/2023 (CD30 et CD32). Les personnes concernées sont celles qui désirent être formateurs. 
Que deviennent les anciens formateurs ? 

• Pour les écoles d’arbitrage de niveau   ➔ obligation d’avoir un formateur labellisé (question 
par rapport au CTC). 

• Demander à Thibauld de faire un retour à tous les Comités sur cette formation de formateurs 
sachant que le formateur doit justifier de la mise en place de la formation pour rester 
labellisé. 

Question de Maryline DUBOURG par rapport aux dates des formations OTM ? que veut dire les 
formations sont en cours. Réponse de Christophe : il s’agit des formations lancées dans la filière.  
Les OTM fédéraux ont reçu le programme, les dates des visios, les QCM. 
Au niveau de la région, il a été demandé aux Comités de relancer des formations 
départementales OTM, à ce jour 3 Comités ont commencé, mise en ligne des séances. Si un 
Comité souhaite mettre en place cette formation, prendre contact avec Sylvie DUPREY ➔ la Ligue 
fait les supports 7 séances formation clé en main. Suite au séminaire du mois de décembre à 
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Maurin, Laurence DE MAR  attire l’attention de remettre en place cette formation au niveau 
départemental car elle avait disparu, on passait directement au niveau régional. Du fait de la 
mise du Pacte des Officiels, on a souhaité que les formations OTM région et OTM CTPN 
reviennent dans les départements mais avec une validation Ligue. 

o Création d’une plateforme avec tous les outils sur les différents postes (même la fiche 
d’inscription aux formations)  

o Objectif : pratique sur la Ligue de Développement U13F  
o 15 OTM stagiaires en formation depuis décembre 
o Aller chercher les OTM dans les clubs voir même les licenciés  
o Remerciements aux Comités qui ont commencé cette formation, elle reste à 

disposition pour aider les Comités et les clubs 
 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 
Toutes les compétitions sont lancées, phase pour les matchs à enjeux, aux répartiteurs de consulter les 
classements pour les aider sur les désignations. 
 

2.4.1. Point sur les désignations /FFR 2022/2023 ➔ proposition 
Eric RODRIGUEZ indique qu’à la suite des chiffres transmis au Bureau de janvier par Jean-Luc COMBES 
et aux chiffres fournis ce jour au CODIR avec un arrêté au 31 janvier 2023. Il continue de suivre les 
désignations et faire des projections. Quelques explications de la slide ci-dessous :  

- les chiffres en rouge indiquent la catégorie pour laquelle on est arrivé aux 10% de rencontres 
son désignées 

- sur le détail des divisions Régionales Jeunes (R2) ➔ dissociations faites on n’est pas dans la 
même difficulté 

- il adresse des remerciements à Jean-Luc pour les travaux de suivis des désignations.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Parole donnée à Eric RODRIGUEZ et Jean-Luc COMBES : 

Décision à prendre par rapport aux chiffres mentionnés en rouge 
o RM3 ➔ 34,1% de rencontres non couvertes 
o RU15M ➔ 9,6 de rencontres non couvertes 
o RU17M ➔ 19,4 % de rencontres non couvertes 
Sur la division 2 : on enlève la Ligue de Développement U13F ➔ bon élève 

 Détails des divisions Régionale Jeunes    :

PO      R LE  DE  G A  O   A  3 /  /   3

30
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o Division 2 U17M ➔ bien couvert même s’il y a 3 % de rencontres non couvertes 
o Pour le reste des divisions ➔à minima 1 rencontre sur 2 est couverte 
o Secteur PYR ➔ voir le détail sur la slide de la non-couverture des rencontres 
o Secteur MED ➔ même s’il reste des rencontres non-couvertes cela reste convenable, seule la 

division U15R-2F ➔ pas bon élève 
Jean-Luc insiste : 

o Par rapport au 1erniveau région en U15M et U17M ➔ nombre important de rencontres sans 

désignation, inquiétant 
o Questionnement par rapport à la RF2 assez couverte mais moins couvert chez les jeunes ➔ est-

ce que les répartiteurs ne pourraient pas palier à ce problème ? C’est-à-dire désigner sur les 
RMU15 et RMU17 et moins sur la RF2. Est-ce que l’on se donne le droit de faire ? Mais attention 
les RM2 et RM3 jouent le dimanche. 

o Nouvelle formulation : sur les 2 niveaux groupe A et B en garçons ➔ est-ce que les répartiteurs 
pourront privilégier le groupe A ? 

o CODIR de novembre 2022 
➔ Décision de stopper les prélèvements de décembre et janvier de la RM3 du fait des 
problèmes de désignations. 
➔ Facturation très légère pour la 2ème division Jeunes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Eric RODRIGUEZ fait lecture et explique la slide ci-dessus avant de passer au vote (décisions doivent être 
prises avant la clôture des comptes). 
 

Le 1er Vice-Président Alain PUEL, soumet au vote sur le traitement du FFR pour les divisions RM3 et 
RMU17 et RMU15 indiqués ci-dessus. 
VOTE :  
Délibération - Est-ce que vous êtes d’accord pour la refacturation sur les 3 divisions suivantes 
RM3/RMU17/RMU15 comme indiqués sur la slide ci-dessus ? 
 
Votants : 18 (Les départs de Bruno HAETTY, Brigitte DESBOIS et Sandrine VILAPLANA)  
POUR : 18    CONTRE : 0     ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

 Traitement du  or ait  inancier  égional (suite du CD  11  0  )
 Régionale Masculine 3 :

 Reprise des  prélèvements  sur Février et Mars     3

 Ajustement sur le mois  d  Avri l     3

 En fonc on : solde sur  n Mai  et début Juin    3

 Régionale Masculine     :
 En fonc on de l  arrêté des  rencontres  au 3 /  /   3 :

  i    3 ou 4 rencontres  sans  dés igna on :retra i t d une mensual i té

  i    rencontres  sans  dés igna on : retra i t de deux mensual i tés

 En fonc on : solde sur  n Mai  et début Juin    3

 Régionale Masculine     :
  dem    , mais  avec un arrêté des  rencontres  au   /  /   3

 Régionales Jeunes  division   :

DEC   O FFR / A VAL DER

31

MEDITE  ANEE

Refactura on en ère des FFR
Mars / Avril / Mai    3

 olde Juin    3

P  ENEES
 O   LE   ALO   E 

O O  éel exact       Arb
par é uipe

1    Arb
par é uipe
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Pour la Régionale Jeunes – Division 2, il faut différencier les 2 secteurs MED et PYR. Explication de la slide 
ci-dessus. 
Jean-Luc COMBES propose que soit intégré aux dispositions financières 2023/2024, la décision qui sera 
votée. 

 

Le Président de la Ligue Jean-Jacques DESSAINT soumet au vote : 
VOTE : Secteur MEDITERRANEE - Régionales Jeunes – Division 2 
Délibération - Est-ce que vous êtes d’accord pour la refacturation entière des FFR Mars / Avril / Mai 
2023 et solde en Juin 2023 pour les équipes de Jeunes évoluant en Régionale 2, secteur Méditerranée ? 
Votants : 18 (Les départs de Bruno HAETTY, Brigitte DESBOIS et Sandrine VILAPLANA)  
POUR : 18    CONTRE : 0     ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

VOTE : Secteur PYRENEES – Régionales Jeunes – Division 2 
Délibération – D’après les 3 propositions ci-dessous, quelles décisions vous souhaitez appliquer jusqu’à 
la fin de la saison pour les équipes de Jeunes évoluant en Régionale 2, secteur Pyrénées ? : 
 TOUS LES TALONS et 

Couleur Bleu ➔ Réel exact 
OU 
Couleur Orange ➔ ½ FFR – Arb par équipe 
OU 
Couleur Verte ➔ 1 FF – Arb par équipe 

 

Votants : 18 (Les départs de Bruno HAETTY, Brigitte DESBOIS et Sandrine VILAPLANA)  
18 pour la proposition ORANGE 

0 pour la proposition BLEUE 
0 pour la proposition VERTE 

La proposition orange (½ FFR – Arb par équipe) est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 

2.4.2. Point sur le 3x3 (manifestations en cours) 
Aurore FILLIATRE indique les différentes manifestations à venir : 

o Master Régional ➔ les 20 et 21 mai 2023 à PEROLS (qualifiés de tous les Comités suite aux phases 
finales des compétitions des clubs)  

o Open Plus JuniorLeague ➔ le 17 juin 2023 à MAUGUIO (qualifiés de l’Open Plus Access 
JuniorLeague de tous les Comités) 

o Manifestation au Pic du Midi au mois de juin 
o Manifestation 3x3 à côté du Pont du Gard   

   

3. Questions diverses  
Cathy EMERY : demande les dates de revalidation des entraîneurs sur Toulouse et Montpellier ➔ réponse une 
dizaine de dates prévue sur les 2 secteurs (une seule date reste libre le 24 avril). 
Jean-Luc COMBES : difficultés sur le suivi des arbitres suite aux conventions signées avec les Comités et la Ligue  
➔ noms des arbitres non indiqués ➔ CD30 : 2 arbitres indiqués - CD31 : aucun nom indiqué sur la convention 
- CD32 : pas de nom mais convention vient d’être signée et CD65 : 6 arbitres indiqués. Pour que la convention 
soit valable, il faut la désignation d’un arbitre officiel et le club met un arbitre club qui est mentionnée sur la 
convention.  i d’autres Comités ont des arbitres en formation, merci de faire passer la liste à Jean-Luc. Le CD30 
applique cette convention sur les Championnats départementaux et 8 arbitres clubs en formation officient 
chaque week-end avec un arbitre officiel. Demander à la Haute Garonne de compléter cette convention.  
 

4. Tour de table 
Christine COMBES : indique qu’elle vient en support sur les réunions au CREPS de Montpellier quand Jean-Pascal 

BOISSE ne peut pas y assister. 
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Laurence DESMARS – Anne-Lise PY – Jean CALVET – Marilyne DUBOURG – Gérard AVAL – Dominique LAVAL –  
Gérard NEBOUT : RAS 
Cathy EMERY : demande s’il y a une décision qui a été prise pour la suite du Championnat U13F Ligue de 
Développement, de connaître les dates suivantes pour ne pas qu’elles se situent sur des manifestations de 
Comité ➔ contact à prendre avec Julien CORRIN (la suite a été évoquée en réunion de collaborateurs). Fin de 
la 1ère phase pour la 2ème phase en attente de la fin de la 1ère phase – 1er et 2ème dans des poules dissociées et 
ensuite croisement ? 
Huguette CHAPPAT/David SANTOS/Patrice PY : RAS 
Christel ESPINASSE : demande les informations envoyées aux clubs est-ce qu’elles sont envoyées en copie aux 
Présidents des Comités ➔ normalement OUI mais à vérifier car Christel ne reçoit pas tous les mails (Aurore va 
effectuer la rectification pour que les infos partent vers les boites mails des Comités. 
Christophe RODRIGUEZ : RAS 
Laurent LACAZE : demande l’envoi des documents en amont de la réunion afin de perdre moins de temps sur 
les dossiers ➔ compliqué car suivant les charges de travail de chacun, les documents sont terminés la veille au 
soir. Huguette a bien pris note à l’avenir. 
Bruno MARITON/André BOYRIE : RAS 
Richard BERGAMO : demande le PV du dernier Conseil des Présidents, il existe ou pas ? Ensuite il ne comprend 
pas pourquoi dans le Procès-Verbal du BR du 19/11/2022 page 13, il est précisé que le Président du CD31 sera 
présent au prochain Conseil des Présidents des Comités.  l insiste en précisant qu’il ne comprend pas pourquoi 
on a mentionné exceptionnellement la présence d’un Président de Comité dans ce PV, alors qu’ils sont 
systématiquement invités. 
Jean-Luc COMBES/Alain PUEL : Rien de plus 
Patrick CHICANNE/Magali FERRIER : RAS 
Aurore FILLIATRE : Rien de plus. 
Yves DESDOIT : précise que le Challenge Benjamins/Benjamines se déroulera à LAVELANET le dimanche 2 avril 
2023. 
Eric RODRIGUEZ : Rien de plus. 
 

 
 

Jean-Jacques DESSAINT remercie tous les membres, les Présidents des Comités et Collaborateurs 
pour leur présence à ce Comité Directeur et les invite au repas qui sera pris dans cette même salle. 

 

 
 

Prochain Conseil des Présidents le vendredi 2 juin 2023  

et CODIR le samedi 3 juin 2023 (lieu à déterminer) 

 
 

 

   L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 14h05. 
 

 
 

Fait à Cahors, le 18 février 2023.   
   

 
 
 

 

       La Secrétaire Générale,                           Le Secrétaire Général-Adjoint,                                Le Président, 
          Huguette CHAPPAT                             David SANTOS                  Jean-Jacques DESSAINT  


